

## Europa, principal riesgo para la economía (El Financiero 27/01/12)

Europa, principal riesgo para la economía (El Financiero 27/01/12) Ivette Saldaña Viernes, 27 de enero de 2012

Norteamérica tiene la capacidad para liderar el crecimiento: Peter Hall. · NORTEAMÉRICA, EL MOTOR Mientras el bloque europeo se mantiene como el principal riesgo económico mundial, en Norteamérica (Estados Unidos, Canadá y México) tienen la capacidad para liderar el crecimiento mundial en 2012 y 2013, al ser más optimistas las expectativas para la actividad económica en estos países. Peter Hall, economista en jefe del Export Development Canada (el organismo promotor de las exportaciones canadienses), dijo que se espera el mayor avance en la economía mexicana en 2012, de 3.7 por ciento; Estados Unidos seguirá con 2.9 por ciento, y Canadá con 2 por ciento. Hay más preocupación por Europa que por la economía estadounidense, porque mientras en la primera tienen problemas de deuda soberana que están provocando dificultades, en EU se prevé crecimiento en los próximos meses. Las elecciones presidenciales en México y en Estados Unidos sólo interrumpirán por un momento las cosas, pero al final de cuentas quien gane deberá enfrentar la situación económica y lograr que se alcance el mejor avance económico. En entrevista exclusiva, Peter Hall afirmó que el intercambio comercial entre las economías mexicana y canadiense registra un buen momento, con la coincidencia de que ambas buscan la diversificación de los mercados. Además, México se volvió muy atractivo para los dueños del dinero, y muchas de las inversiones que se fueron a China regresaron a territorio mexicano, fenómeno que se comenzó a observar a finales de 2009. Por eso los proyectos de Inversión Extranjera Directa (IED) están localizándose nuevamente en nuestra economía, porque la mano de obra de China empezará a tener problemas y se buscan otros países para hacerlo. Eso beneficiará a México, porque tanto empresarios canadienses como estadounidenses ven atractivo en la mano de obra mexicana, especialmente en la industria automotriz, tecnologías de la información, petróleo y gas, entre otras ramas manufactureras. Preocupaciones Durante su visita a México, en la que ofreció una ponencia sobre perspectivas económicas 2012, que organizó la Cámara de Comercio de Canadá, Hall dijo que hay cuatro situaciones que preocupan mayormente en la economía mundial: las dificultades económico-financieras por las que atraviesa Europa; la vulnerabilidad del sistema financiero y la crisis de confianza que esto genera; inestabilidad política, y los posibles comportamientos irracionales que se pueden presentar y generar volatilidad y riesgos económicos. Afirmó que después de la recesión económica en 2008-2009 se vio una recuperación impulsada por los paquetes de estímulos económicos que implementaron los gobiernos, pero no fueron suficientes para mantener la actividad productiva y nuevamente se cayó en una desaceleración, y por eso hay nerviosismo, confusión, incertidumbre y expectación hacia lo que pueda suceder en el futuro de la economía. Dijo que en los días que ha estado en México ha sentido que la principal preocupación es el problema de deuda soberana de los países de Europa Occidental y el potencial contagio y consecuencias que pueda tener para la economía mundial. El problema del viejo continente es que cada vez que llegan a un momento de crisis se implementan paquetes de rescate que resuelven momentáneamente el problema, pero cada vez que hay una nueva dificultad se tienen que volver a poner de acuerdo. Una de las dificultades es que aunque cada país debe tomar medidas específicas para resolver su situación, los 27 miembros del bloque europeo tienen que estar de acuerdo en las medidas que deben tomarse, subrayó. El Export Development Canada apoyó en 2011 a casi 900 empresas mexicanas o canadienses que hicieron negocios en nuestro país por 2.4 mil millones de dólares otorgando créditos, seguros, apoyos a la inversión, entre otros.